

Nombre del alumno: LIZEYDI VIVIANA ORANTES RAMÍREZ

Nombre del profesor: Likza Hally Roblero

Materia: estrategia de trabajo social

y gestión comunitaria

Grado: 6to CUATRIMESTRE

PASIÓN POR EDUCAR

El que trabaja con la mente es un científico, el que trabaja con el corazón es un artista, el que trabaja con la mente y el corazón es un trabajador social

Anónimo.....

Durante el transcurso de la vida de todos los seres humanos nos hemos visto en la necesidad de satisfacer necesidades que van desde lo más básico hasta llegar a las más complejas y en ocasiones hemos tenido que buscar ayuda de otra persona para poder satisfacerla. Por este motivo la ayuda a la persona necesitada ha sido una constante a lo largo de la historia.

En la actualidad sabemos que existen muchos profesionales que día a día ven por el bienestar de la población, y los trabajadores sociales son uno de ellos.

Es por ello que el siguiente ensayo tiene como objetivo dar a conocer la evolución y desarrollo que ha tenido esta profesión a lo largo de estos años.

Como bien sabemos el trabajador social tiene una gran formación académica, gracias a ello es que ha podido cubrir espacios profesionales, por lo cual considero es importante estar arduamente capacitado para poder así atender las diferentes necesidades que presente la población.

De igual forma tiene muchas figuras que han impulsado esta profesión y es necesario saber que una de las principales figuras de trabajo social es Mary Ellen Richmond, quien facilitó el ordenamiento sistemático de los procesos de ayuda, que desde mi punto de vista considero que fue una gran idea el poder crear instituciones de ayuda y querer facilitar los derechos de niños y mujeres.

Según Adela Acitores Suz (S/F) nos dice que:

"Los hombres y mujeres sólo pueden enfrentar la construcción y reformas de la sociedad, cuando cuentan con las herramientas apropiadas en la práctica de la vida cotidiana".

Pues sabemos bien que debemos siempre tener herramientas que nos ayuden a poder enfrentar situaciones que día con día vivimos y así estar preparados para poder dar solución a los diferentes problemas que vivimos.

De igual forma creo que en la actualidad existen factores que nos motiva a ir mejorando nuestras estrategias y un factor es que vivimos en un mundo globalizado que conlleva a poder asumir retos en la sociedad.

Es necesario dejar en claro que el trabajo social es una disciplina que ayuda a las personas a reconocer sus habilidades y ayuda a incrementar la posibilidad de tener un nivel de vida estable o digna así como lo describe Tomás Fernández (1992):

"una disciplina científica, metódicamente ordenada y formada que constituye una rama del saber de las ciencias sociales porque contribuye a incrementar el funcionamiento individual y social de las personas y a potenciar sus conocimientos y habilidades para alcanzar su bienestar social".

Algo importante que debemos saber es que como trabajadores sociales tenemos esa habilidad de poder hacer gestión social, lo cual considero que en nuestro país es algo vital puesto que en algún momento de nuestra vida debemos participar en procesos que lleven a la mejora de nuestra comunidad. Así como lo menciona (Bustamante, 2006):

"La gestión social: es un proceso complejo que implica un conjunto de funciones administrativas que orientan, configuran y potencian acciones concretas que pretenden la dignificación de la vida, el uso racional de los recursos, la satisfacción de las necesidades materiales e inmateriales, preservando el medio ambiente y el respeto a los derechos humanos".

Pues existen muchos tipos de gestiones que creo que si nosotros estamos preparados y sabemos realizar y ejecutar cada una en un momento adecuado es una muy buena estrategia que ayuda a conseguir un nivel de vida estable a la población.

En muchas ocasiones hemos visto que han existido tendencias que ayudan a las personas de una manera que busca darle todo el apoyo necesario pasando por encima de sus capacidades y potencialidades, pero por otro lado hoy en día conocemos como es que se brindan las herramientas para que la persona dentro de su comunidad se haga valer por sí mismo y de ese modo se puede notar todas las habilidades que de una manera integral benefician a todos los miembros.

Así mismo el profesional se convierte en facilitador no en dador de saberes, es decir que tiene la capacidad de cómo saber actuare involucrar a todos los miembros de la comunidad.

Como conclusión podemos decir que la historia de trajo social nos ayuda a poder ir entendiendo como hacer un buen trabajo, de igual forma nos hace ver que como al pasar de los años ha cambiado la perspectiva que se tenía del trabajador social, pues sabemos que en la actualidad se busca ayudar de una forma en la cual la comunidad pueda hacerse valer por sí misma.

Referencias bibliográficas

Adela Acitores Suz, F. J. (s.f.). Innovación docente para futuros diseñadores. ESNE.

Bustamante, Y. S. (Febrero de 2006). *La gestión social y el trabajo social.* Obtenido de file:///C:/Users/Alejandra%20Torres/Desktop/15_1330(1).pdf

Tomás Fernández (1992)